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増税に国保料、介護保険料も大幅アップ

独自の市長候補はたてず

くらし大変なとき
いま、札幌市政は…

「住民税が増えて、国保料と介護保険料も

あがり大変」「いくら懸命に働いても暮らせ

る給料にならない」－－－ 日本共産党のアンケ

ートに寄せられた声です。自公政権によっ

て、貧困と格差が大きく広がっています。

こうしたときに札幌市政は、「財政構造改

革プラン」を決め、敬老パスの改悪や国保、

介護保険料の値上げなど市民負担増につなが

る施策をすすめており、“市民のくらし優先”

とはいえません。

同時に、上田市長は、「憲法９条は世界に

誇る財産」と憲法擁護や民主主義をつらぬく

姿勢を明らかにし、市民参加の市政運営や市

電の存続、中小企業への元気基金の創設、マ

ンションの高さ制限導入など、それ以前の自

民党主導の市政と違い、市民の声を生かす施

策もすすめています。

自民党市政の
復活こまります

自民党は昨年、自民党市政の復活をきめ、

対立候補を擁立しました。

住民サービスのきり下げや市民負担増、民

営化の促進、その一方で大型開発優先で、大

変な財政状況をつくった自民党市政の復活

で、市民のくらしが良くなるでしょうか。

市政の前進めざします

日本共産党は、こうした市政の評価にた

ち、自民党主導の市政の復活を許さない立場

から、独自の市長候補をたてないことにしま

した。

札幌市政を「福祉とくらしを守る」という

自治体本来の市政へ前進させるために、日本

共産党はみなさんとともに力をあわせます。

母
親
運
動
２０
年

ああ
なな
たた
のの
願
い
を
市
政
に
届
け
る
か
け
橋
に

吉 岡
ひろ子

党清田区市政相談室長

日本共産党
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１９５１年 上磯郡木古内町生まれ

札幌市立栄小、平岸中、札幌東高卒業

１９９６年 新日本婦人の会（２００３年国連ＮＧＯ認

証）豊平支部事務局長

１９９８年 新日本婦人の会清田支部事務局長

２００３年 日本共産党豊平・清田・南地区委員

この間、学童保育、北野台小・中学校の

ＰＴＡ活動に参加

現在、党清田区市政相談室長

趣味は絵手紙、映画鑑賞、ウォーキング、カラ

オケ、読書

家族は夫と３男１女（北野在住）
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Ｅメール：hokkaisinpo@hotmail.co.jp

●日本共産党道委員会は、吉岡ひろ子党清田区市政相談室長の政策を発表しましたので紹介します。
●ご意見をおよせ下さい－－－ 日本共産党札幌豊平・清田・南地区委員会 電話（０１１）８３１‐１９０９
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家家庭庭ごごみみのの有有料料化化にに反反対対ししまますす

市
政
を
チ
ェ
ッ
ク
す
る
に

は
、
議
員
み
ず
か
ら
の
税
金
の

使
い
方
が
問
わ
れ
ま
す
。

共
産
党
市
議
団
は
、
議
員
個

人
の
海
外
視
察
の
廃
止
、
議
員

報
酬
の
削
減
を
主
張
し
て
い
ま

す
。「

議
員
と
カ
ネ
」
の
問
題
で

も
、
共
産
党
市
議
団
は
、
市
民

の
目
線
で
チ
ェ
ッ
ク
機
能
を
は

た
し
て
い
ま
す
。

たただだすすべべききこと

●敬敬老老パパスス改改悪悪にに反反対対しし
一一部部改改善善ささせせるる
敬老パス改悪後も、市民のみなさん

と運動し、年５万円までの追加購入

と、未使用カードの払いもどしができ

るように改善させました。さらなる改

善をもとめています。

●家家庭庭ごごみみ有有料料化化計計画画をを
実実施施ささせせずず

「有料化でごみは減らない」－－－世論

と共産党市議団の論戦の結果、０６年度

１０月から実施予定の家庭ごみ有料化

（半年間で２８億円の市民負担）を断念

させました。

●札札幌幌駅駅前前通通地地下下通通路路事事業業
（２２０億円）はは先先送送りりをを

財政が厳しい中、２２０億円もかけて

急いで駅前通地下通路をつくる必要が

あるのでしょうか。

市民世論も分かれており、共産党市

議団は先送りを主張しています。

良良いいこと

●「憲憲法法９９条条はは世世界界にに誇誇るるべべきき財財産産」
（０５年２月２３日市長答弁）

共産党の代表質問に、市長は「憲法９条は世界に誇るべき

大切な財産」と答弁。

●元気基金＝中中小小企企業業支支援援のの融融資資

無担保無保証人融資（元気小規模事業資金）が創設されま

した。０７年度からは、「元気おうえん資金」に変更し、融資

枠も拡大。

●障害者自立支援法に伴なう負負担担のの軽軽減減

国の障害者自立支援法で利用者１割負担が義務づけられま

したが、小規模作業所と住民税所得割２万円未満は障害児通

所施設の利用料は無料を継続。

精神障がい者の通院医療費は半額の５％を市が負担。

●市市電電のの存存続続・・路線延長

０５年２月、市長が「市電を存続させる」と発表。沿線商店街

や市民運動と共産党市議団の論戦で、「廃止計画」をはね返

すことができました。

人と環境にやさしい市電を、まちづくりにいかすためにも

延伸・ループ

化が急がれて

います。

共
産
党
札
幌
市
議
団
は
、
上
田
市
政
に
対
し
て
「
憲
法
を
守
る
」
政
治
姿
勢
と
、
市
民
参
加
の
市
政
運
営
に
つ
い
て
は

評
価
し
て
い
ま
す
。
市
民
負
担
増
に
つ
い
て
許
さ
な
い
立
場
で
、
議
会
で
論
戦
し
、
市
政
を
動
か
し
て
き
ま
し
た
。

市
民
運
動
と
結
ん
で
要
求
を
前
進
さ
せ
て
き
ま
し
た
。

就学前までの医療費助成制度を

６年生まで拡大

し、子育て家庭

を支援します。

●●妊婦健診の充実●●

現在、１回の無料

の健診を５回以上に

拡充し、母と子の命

と健康を守ります。

高い国民健康保険料を引き下げ

ます。

介護保険料・利

用料の負担軽減を

はかり、在宅でも

施設でも安心して

くらせるまちにし

ます。

障がい者の施設、サービス利用

料の一割負担に対する市独自の軽

減策をさらに充実、生活と自立を

支えます。

国に対して「自立支援法」の抜

本的改善をもとめます。

正規雇用の教員採用をふやし、

期限付（一年雇用）教員の解消を

はかります。

市が補助金を出しているコール

センターで働く人の、雇用条件の

改善をもとめ

ます。

政務調査費全面公開へ
――議会をリード

０７年２月２日の議会改革検討委員会

で、政務調査費の領収書を１円から全

て公開することを確認しました。

共産党市議団は、すみやかな実施を

主張しています。

共産党市議団は、１９９７年から全面公

開をいっかんして提案。世論の高まり

の中で、０５年度分から一部公開（５万

円以上の領収書添付）が実現。

今回、全面公開への動きをつくるこ

とができました。

地元中小業者に仕事がまわり、

地域経済の活性化に役立つ「住宅

リフォーム助

成制度」の実

現をめざしま

す。
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○「
庶
民
大
増
税
の
凍
結
と
見
直
し
を
求
め
る
意
見
書
」に

反
対
す
る
冷
た
さ

市
議
会
で
共
産
党
市
議
団
が
提
出
し
た
「
庶

民
大
増
税
の
凍
結
と
見
直
し
を
求
め
る
意
見

書
」
に
反
対
（
０６
年
１０
月
議
会
）。

○
国
保
料
、
介
護
保
険
料
の
値
上
げ
に
賛
成

低
所
得
者
、
年
金
世
帯
に
重
い
負
担
を
強
い
る
国
保
の
条
例
改

定
（
０５
年
１２
月
議
会
）
や
、
平
均
で
１１
％
も
値
上
げ
に
な
る
介
護

保
険
予
算（
０６
年
３
月
議
会
）に
賛
成
し
、
市
民
負
担
増
を
容
認
。

○
不
急
の
札
幌
駅
前
通
地
下
通
路
事
業
を
推
進

自
民
党
は
、
上
田
市
長
就
任
直
後
の
０３
年
７
月
議
会
で「
地
下

通
路
」
設
計
費
の
計
上
を
主
張
。

厳
し
い
財
政
の
中
、
巨
額
（
２
２
０
億
円
）
を
要
す
る
事
業
を

推
進
。
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○
敬
老
パ
ス
の
改
悪
に
賛
成

敬
老
パ
ス
の
改
悪
案
は
、
市
民
世
論
の
反
映
で
二
転
三
転
し
、

０４
年
１０
月
議
会
で
３
票
差
で
可
決
。
こ
の
時
、
民
主
党
は
、
利
用

上
限
と
有
料
化
の
二
重
の
改
悪
に
賛
成
。

○
市
営
住
宅
家
賃
・
駐
車
場
料
金
値
上
げ
賛
成

市
住
の
家
賃
と
駐
車
場
料
金
の
値
上
げ
で
、
総
額
約
３
億
円
の

市
民
負
担
増
。
自
民
、
公
明
と
一
緒
に
賛
成（
０５
年
１２
月
議
会
）。

○
「
庶
民
大
増
税
の
凍
結
と
見
直
し
を
求
め
る
意
見
書
」

に
反
対
（
０６
年
１０
月
議
会
）
し
、
市
民
の
願
い
に
背
を
向
け
る

○
改
憲
で
は
自
民
党
と
同
じ

民
主
党
は
０５
年
１０
月
３１
日
、「
憲
法
提
言
」
を
出
し
、
憲
法
改

正
を
主
張
し
て
い
ま
す
。

いじめを

なくすため

にも、どの

子にもゆき

とどいた教

育が必要で

す。

小学１、

２年生、中学1年生に続き、全学

年での３５人学級の早期実施と、３０

人学級の実現をめざします。

高齢者世帯への宅配サービスな

ど、空店舗を活用して商店街の振

興をはかります。

市市
民民
のの

立立
場場
でで
「
良
い
こ
と
は
伸
ば
し
、た
だ
す
べ
き
は

た
だ
す
」
を
つ
ら
ぬ
い
て
き
ま
し
た

日本共産党
札幌市議団市民の願いとどけくらし守る確かな力

「
議
員
と
カ
ネ
」の
問
題
で
も

くく
っっ
きき
りり

新しい市議会に提案

実現めざして がんばります

国保・介護の負担軽減

障がい者の負担を軽減

住宅リフォーム助成で
地元に仕事を

空店舗活用で商店街振興

医療費無料化６年生まで

若者の正規雇用を拡大

少人数学級の早期実現

海
外視

察
費

議
員

報
酬

共共
産産
党党

廃廃

止止

１１００
％％
削削
減減

自
民
党

現
行
ど
お
り

（
一
人
８０
万
円
）

現
行
ど
お
り

民
主
党

現
行
ど
お
り

（
一
人
８０
万
円
）

現
行
ど
お
り

公
明
党

超
党
派
の
団

編
成

５
％
削
減

違
い 市民要求を市長に申し入れる共産党市議団

ほかの政党はどうでしょうか

減減量量ににつつななががららなないい

分分別別、、リリササイイククルルをを優優先先ししてて



清田区に住民の願いを実現する力
日日日日日日日日日日日日日日日本本本本本本本本本本本本本本本共共共共共共共共共共共共共共共産産産産産産産産産産産産産産産党党党党党党党党党党党党党党党市市市市市市市市市市市市市市市議議議議議議議議議議議議議議議ががががががががががががががが どどううししててもも必必要要でですす

吉吉
岡岡
ひひ
ろろ
子子
はは
がが
んん
ばば
りり
まま
すす

わずか３票差―清田区に共産党の
議席があったら敬老パスは…

●敬老パス有料化の市議会採決はわずかに３票差でし

た。年金者組合清田支部書記長の村岡忠義さん（北野

在住）は語ります。

●清田区の共産党議席は、市民のくらしを守る�防波

堤�。絶対必要な議席です。

「憲法９条を守ろう」と街頭で
訴える吉岡ひろ子さん（中央）

母親運動２０年
女性の力強い味方です

●北野で４人の子どもを育てた�肝っ玉母さん�。母親

運動の頼もしいリーダーです。

●「障がい児学級があったらうちの子は…」というお母

さんの願いを署名で広げ、真栄小に実現。「ゴミ有料

化困ります」という

主婦らの先頭に立

ち、昨年１０月実施を

やめさせる力になり

ました。

請願の紹介ダントツの２７０件
市民の真の代弁者はどの党か

●乳幼児医療費助成の拡充など、市議会に市民から出さ

れた請願は２７１件。そのうち２７０件（９９．６％）は共産党

が紹介議員です。

●清田区に共産党の市議がいた時には、「国保料の大幅

引き下げ」など１６件の請願を紹介しました。請願紹介

件数は、どの党が市

民要求実現に熱心か

をはかるバロメータ

ーです。

弱者の気持ちが
わかる人です

●障がい者いじめの「自立支援」法に心を痛め、施設を

回って実態調査、改善の運動にとりくんでいます。

●介護保険制度の改悪で、お年寄りや施設運営者は大弱

り。その声を全力で国や市に届けます。長年の母親運

動を通じて、弱い人の立場がわかる心温かい人です。「ロードヒー
ティング止め
ないで」―

共産党はその声を議会に届けます

●幹線道路のロードヒーティング停止、清田区では６区

間７カ所にのぼります。「共産党の市議がいた時には

延期させていたのに」という声が寄せられています。

●市の市民アンケートでは、幹線道路整備への意見で一

番多かったのがロードヒーティング「設置」「止めな

いで」の要望。議席を奪還し、この声議会に届けます。

子どもたちの未来に思いはせ
憲法守る運動の先頭に

●「ヒロシマ、ナガサキを繰り返すまい」と、毎年、清

田区で平和行進を組織。イラク戦争や自衛隊派遣に反

対し、街頭でマイクを握り署名を呼びかけました。

●安倍首相がめざす改憲は、日本を「海外で戦争する国」

にするもの。子どもたちの未来に思いをはせ、「憲法

９条守ろう」と今日も訴え続けます。

子どもに笑顔、若ものに夢、長生きしてよかったといえる清田区、札幌を
吉岡ひろ子さんとともに頑張ってます

比例代表選挙は「日本共産党」

と政党名でおねがいしていま

す。（政党名でも個人名でも投

票できます）

参議院選挙制度の紹介

●党道民生活本部長

宮内 聡

●党道政策委員長

はたやま和也

●参議院議員

紙 智子

住民の切実な要望や意見を聞く
吉岡ひろ子さん（右端）

４人の子どもの

お母さん

だからこそ…

あの時、清田区に共産党市議がい

たら有料化を阻止できたのに…

と、どんなに悔しかったか。

ロードヒーティング停止の現場を
調査する吉岡ひろ子さん


